



Mensaje del presidente

Message from the president

Mensagem do presidente

José Javier Elizalde-González*

Nuestro Colegio sigue trabajando dinámicamente y renueva como cada dos años a su Consejo Directivo, a cuyo nombre y al mío deseo agradecer a todos ustedes la confianza depositada en nosotros para conducir nuestra asociación, con la seguridad que sabremos corresponder a dicha encomienda con responsabilidad, interés, inteligencia y cariño. Como podrán recordar recibimos oficialmente el Colegio el pasado sábado 4 de febrero en el Hospital ABC, acto al que me acompañó para la toma de cargo para el bienio 2023-2024 y protesta para cumplir y hacer cumplir nuestro estatuto un distinguido y brillante grupo de colegas intensivistas en el que destaca, como desde hace más de una década viene sucediendo en nuestra profesión médica, una categórica mayoría de camaradas mujeres, las doctoras Martha Susana Pérez Cornejo, María Chacón Gómez, Dulce María D'Ector Lira, Claudia Ivette Olvera Guzmán y los doctores José Antonio Luviano García y Enrique Monares Zepeda, a quienes agradezco el creer en el proyecto, así como su trabajo, tiempo y talento.

Como tuvimos la oportunidad de exponer en su momento en la presentación del plan de trabajo de nuestra planilla «Equidad en Medicina Crítica», estamos resueltos en continuar con el compromiso, trabajo, logros y espíritu infundidos por los consejos directivos previos, aspirando no sólo a conservar los estándares alcanzados, sino esforzándonos en superarlos en beneficio del propio Colegio y sus asociados, así como de nuestra especialidad, la Medicina Crítica.

Quiero resaltar el hecho de que este año nuestro Colegio alcanzará medio siglo de existencia, por lo que nos corresponde el organizar el magno Congreso del Cincuentenario 2023, en el que proyectamos alcanzar elevados niveles académicos, científicos, así como sociales y contar con una destacada exposición comercial de interés, calidad y satisfacción para todas las partes, para lo que contaremos con el apoyo de las casas comerciales que tradicionalmente han sido nuestros principales socios comerciales y a los que mucho agradeceremos su participación. Para celebrar merecidamente este significativo evento en la vida de nuestro Colegio, hemos seleccionado una sede histórica en la vida na-

cional, el tres veces heroico y hermoso puerto de Veracruz, que cuenta con una moderna oferta hotelera y excelentes instalaciones en su WTC, además de su cultura, historia, sabor, folklore y oferta culinaria, turística y de conectividad con el resto del país.

Para destacar particularmente este trascendental aniversario, se está trabajando además en la edición especial de un libro conmemorativo del cincuentenario, donde quedará plasmada su historia desde su fundación hasta la época actual, con ensayos y semblanzas de sus expresidentes y otros invitados especiales y líderes de opinión nacionales y extranjeros, una galería de fotos y una muestra de la difusión del conocimiento que *Medicina Crítica*, nuestro órgano oficial de divulgación científica y que constituye nuestra memoria histórica, ha realizado a través del tiempo, mediante una atractiva colección de frontispicios de artículos representativos de cada época; todo ello en un intento de recoger y recordar para la posteridad lo que nuestro Colegio, antes AMMCTI, ha sido y es, imprimiendo su rumbo futuro.

Continuaremos con el apoyo irrestricto a todas las filiales registradas legalmente a lo largo y ancho del país y con el trabajo colaborativo con los distintos grupos de trabajo, comisiones y capítulos del Colegio a cuya lista se agregó en fecha reciente el de Rehabilitación en el Enfermo Grave, dada la importancia y valor de dicha profesión en el manejo integral del paciente crítico y que quedó más que patente durante la pandemia de COVID-19; estamos conscientes de que es el compromiso y trabajo de estos distintos grupos colegiados el corazón del propio Colegio y su principal fortaleza, ya que es ahí donde surgen ideas, iniciativas, críticas constructivas, cursos, publicaciones y la columna vertebral de los congresos nacionales.

De igual forma se continuarán impulsando y promoviendo las sesiones mensuales del Colegio, buscando la mayor integración e interés de todos los agremiados a nivel nacional y sobre todo de las jóvenes generaciones de médicos intensivistas, particularmente de los médicos residentes de las distintas instituciones nacionales formadoras de especialistas en nuestra área.

Un trascendente aspecto será el continuar con el esfuerzo de reestructuración administrativa del Colegio emprendido por consejos directivos anteriores, con una visión de modernización y profesionalización, dentro de lo que se contempla la formalización de la Fundación

* Presidente COMMEC 2023-2024.

Medicina Crítica de México al cobijo del COMMEC, que buscará ser apta para la recepción de donaciones para optimizar su funcionamiento, hacerse de una sede propia, apoyar las distintas actividades de investigación del Colegio y poder becar al término de su entrenamiento universitario formal a residentes de Medicina Crítica destacados para efectuar estadías en el extranjero, esto es crecer y desarrollarse sanamente al tener una plataforma de capital sólida, para servir mejor a los elevados intereses y metas del Colegio y su futura Fundación.

Quiero finalmente hacer mención de nuestra revista *Medicina Crítica*, que ha tenido un crecimiento importante a través de sus ocho números anuales y el trabajo de todos ustedes, particularmente del Comité Editorial, lo cual es un verdadero motivo de orgullo; tan sólo en estos primeros meses del año ha tenido 314,795 visitas, esto es un promedio diario de 2,087, con 383,688 consultas de artículos en versión completa (PDF), lo que

representa 2,541 artículos consultados diariamente, 46% de México y el resto foráneos. Este es un proyecto hecho realidad al que personalmente quiero casi como a un hijo y que proseguiremos impulsando y promoviendo decididamente y con fuerza; agradezco al nuevo editor en jefe de *Medicina Crítica*, el Dr. Fernando Molinar Ramos, el haber aceptado este compromiso y le deseo al igual que a los editores asociados y al Comité Editorial en pleno la mejor de las suertes en la conducción de nuestra revista, que estoy seguro será exitosa.

Espero poderlos saludar a todos en Veracruz en las Bodas de Oro de nuestro Colegio en octubre próximo, no sin antes refrendar mi agradecimiento por la confianza depositada en este Consejo Directivo.

Correspondencia:

José Javier Elizalde-González

E-mail: jjeg@unam.mx